

Montluçon → Vivre son pays

ENSEIGNEMENT ■ Avec la délégation de Montluçon des Délégués départementaux de l'Éducation nationale (DDEN)

Pour toujours défendre l'école laïque

Parmi leurs différentes missions, les Délégués départementaux de l'Éducation nationale (DDEN) figurent, en tout premier lieu, « la défense de l'école laïque et républicaine ».

« Être DDEN, ce n'est pas exclusivement participer aux conseils d'école et effectuer des visites périodiques. C'est aussi promouvoir les valeurs de la citoyenneté, de la laïcité et de la République pour que nos écoles soient préservées de toutes formes de discrimination, tremplin pour le vivre-ensemble », a rappelé Patrick Vanhonnecker, le président de la délégation de Montluçon des Délégués départementaux de l'Éducation nationale, lors de l'assemblée générale.

Bien-être de l'élève
« Car si la première de nos missions est la défense de l'école laïque et républicaine, les DDEN partici-



MISSION. « Un DDEN doit faire corps avec son école et s'investir un maximum avec un objectif qui n'est autre que le bien-être de l'élève », estime Patrick Vanhonnecker.

pent aussi de droit à la commission d'organisation du vote aux élections des représentants de parents d'élèves et aux trois con-

seils d'école de l'année », a-t-il ajouté.

Lors des différents exposés, il a été précisé que les 54 écoles de la délégation sont bien couvertes par un DDEN parce que certains des 34 disponibles, dont seulement 11 femmes, siègent dans plusieurs écoles. « D'où l'impérieuse nécessité de recruter », a insisté le président, élu le 22 septem-

bre, suite au décès de son prédécesseur, Claude Boix.

« Pour moi, un DDEN doit faire corps avec son école et s'investir un maximum avec un objectif qui n'est autre que le bien-être de l'élève. Pour cela, il a besoin de temps. Nous avons l'avantage dans notre délégation d'avoir des DDEN particulièrement investis, qui n'hési-

tent pas à multiplier les responsabilités. Mais nous n'échappons pas au fléau qui affecte toutes les associations depuis des décennies, la baisse importante du bénévolat. Il nous faut donc absolument recruter (*), chaque école a besoin de son DDEN. Ce sera la priorité de mon mandat. »

Il a aussi été constaté « que trop peu de parents participent au vote annuel des élections des représentants des parents d'élèves ». D'où l'idée d'organiser des réunions pilotées par les DDEN pour expliciter leur rôle et répondre aux questions éventuelles.

Ces derniers organisent une visite officielle de l'école, au moins une fois durant le mandat de quatre ans, proposent aux enseignants de leur école de rattachement de participer aux enquêtes et actions nationales proposées par la Fédération.

« Soucis d'insécurité »

Patrick Vanhonnecker a aussi souligné « que le rapport des visites d'écoles, au moins une fois sur chaque mandat, a permis de témoigner de meilleures relations entre les di-

vers acteurs, enseignants, parents d'élèves ou élus ».

La réunion a également permis de déplorer, parfois, « la présence de sanitaires rustiques, des soucis d'insécurité dus à des intrusions et une chaleur excessive par temps de canicule ». Un point a enfin été fait sur les effectifs à la rentrée 2023, montrant à nouveau « une baisse des effectifs qui va entraîner une perte de postes non encore ficelée ».

(* Toutes les personnes intéressées par un poste de DDEN, même si elles ne sont pas issues de l'enseignement, peuvent contacter le président, Patrick Vanhonnecker, au 06.07.34.53.13 ou sur patrick.vanhonnecker@orange.fr, ou Joël Martin, au 06.27.39.32.50. La cotisation a été maintenue à la somme de 32 €.

LE BUREAU

Composition. Président, Patrick Vanhonnecker ; secrétaire, Jacques Combaud ; secrétaire adjoint, Jean-François Camus ; trésorier, Jean-Pierre Bournat ; trésorière adjointe, Jocelyne Vénuat. Membres, Jean-Pierre Bouyssou, Claude Brassat, Philippe Foltier, Maurice Limoges, Joël Martin et Anne-Marie Massonnet.

« Il nous faut recruter, chaque école a besoin de son DDEN »

PATRICK VANHONNECKER. Président de la délégation de Montluçon des DDEN

BUT vos envies sans attendre **L'immanquable !**

39€99
dont 0€40 d'éco-participation
Chaise Norvège

Platement en hêtre

Existe aussi en

but.fr

DU 30 JANVIER AU 26 FÉVRIER 2024
CHAISE NORVÈGE. Structure : acier époxy. Pieds en hêtre. Revêtement assise et dossier : polypropylène. Teinte : kaki.
Dimensions en cm : L:53 H:83 - P:56. Hauteur d'assise en cm : 35. À monter soi-même. Code 3248116226380. Prix « emporté ».

Montluçon - Rue Albert Einstein - Montluçon
Ouvert du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 14h à 19h.
Le samedi de 10h à 19h

À PARTIR DU 23 FÉVRIER 2024

REPRISE DES CIRCULATIONS DE TRAINS ENTRE MONTLUÇON ET SAINT-AMAND-MONTROND

DES TRAINS VONT CIRCULER* OUVREZ L'ŒIL !

NE RISQUEZ PAS VOTRE VIE
EN GARE, AUX PASSAGES À NIVEAU ET AUX ABORDS DES VOIES,
ÉVITEZ LES COMPORTEMENTS DANGEREUX.

Rendez-vous sur prevention-ferroviaire.fr

*La reprise des circulations commerciales entre Montluçon et Saint-Amand-Montrond débutera le 26 février 2023.